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本报讯（通讯员 金志浩 记者 俞丽丹）
近日，农业农村部、财政部、国家发展改革委联
合发布2023年农业现代化示范区创建名单，我
市榜上有名，系宁波市唯一。

全国农业现代化示范区是综合考虑各地农业
资源禀赋、基础设施条件、特色产业发展等因
素，围绕粮食产业、优势特色产业、都市农业、
智慧农业、高效旱作农业和脱贫地区“小而精”
特色产业等发展，以县（市、区）为单位，分区
分类创建。

近年来，我市按照优化生产结构、加强技术
装备、打造全产业链、发展经营主体的工作布
局，大量承担和完成了农业农村领域国家和省级
示范创建。2022年以来，我市获评省农业“双
强”行动“赛马”激励地区、省第四届“河姆渡
杯”粮食生产先进县银奖，泗门镇列入国家农业
产业强镇创建名单。

坚持生产壮农。我市大力推进粮食扩面增
产，全力守好“米袋子”“菜篮子”，稳定农业基
本盘。推进“非粮化”整治，统筹打好占补平
衡、地力提升、旱改水等“组合拳”，全域开展

“两非”整治，打造形成黄家埠镇上塘村、牟山
镇青港村、马渚镇瑶街弄村、三七市镇幸福村等
一批粮食生产高效示范区。2022年，全市完成
粮食种植面积41.38万亩、产粮18.21万吨，完
成粮功区优化调整3.36万亩、抛荒治理2308
亩、种植草皮专项整治1762亩，新（改）建高
标准农田1.3万亩、高效节水 （喷微灌） 农田
620亩、绿色农田2000亩。

坚持科技强农。我市大力实施农业“双强”
行动，全面提升农业设施装备水平，加大山区丘
陵、特色产业农机推广力度，开展植保无人机

“全民飞手”培育工程，全力争创省级水稻产业
农业“机器换人”高质量发展先行县。同时，整
合滨海省级现代农业园区优势资源，引进正大集
团合作开发“一带一路”中泰生态农业园，做强
农业园区平台。目前，全市建成农机服务中心和
全程机械化应用基地各3个、农机创新试验基地
2个，创建省级数字农业工厂5家、宁波市级数

字农业工厂7家及数字化种养基地19家。
坚持产业兴农。我市大力发挥主导产业和特色产业多样化优势，围绕

“2966”乡村振兴行动，着力延长产业链、提升价值链、构建创新链、完
善服务链，提高农业质量效益和竞争力。依托农业农村部“互联网+”农
产品出村进城项目，加快产业数字赋能，打响特色品牌。余姚杨梅获评省
级特色农产品优势区，泗门（榨菜）、陆埠裘岙村（茶叶）入选国家级

“一村一品”示范村镇、乡村特色产业亿元村名单。
坚持主体活农。我市大力实施家庭农场整县提升工程，强化利益联结

机制，探索系统推进家庭农场发展的政策体系和工作机制，提高家庭农场
经营管理水平和示范带动能力。同时，推进农民合作社提质增效，开展

“户转场、场入社、社提升”行动，以经营主体抱团发展推动产业规模
化、高效化发展。截至目前，我市共有余姚市级以上家庭示范农场124家
（其中宁波市级以上家庭示范农场71家、省级以上家庭示范农场37家）、
余姚市级以上规范化合作社71家（其中宁波市级示范社30家、省级示范
社13家、国家级示范社4家）。
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本报讯（记者 张伊梦）昨天
上午，市政府全体（扩大）会议召
开。市委副书记、市长沃勇特在会
上强调，要进一步坚定发展信心、
凝聚工作合力，以更加昂扬的精神
状态、更加扎实的工作作风、更加
有力的工作举措，推动全年各项目
标任务圆满完成。市委常委、副市
长毛丕显主持会议，市领导钱秉
湧、林体、吕军云、潘健红、吕乐
参加会议。

沃勇特指出，今年上半年，全
市上下以确定性工作来应对形势的
不确定性，“干”的劲头越来越
足、“拼”的意识越来越强，突破
了一批难题，积累了一些经验，取
得了一些实效，经济社会运行呈现

总体平稳态势。面对当前形势，各
地各部门要按照市委、市政府的工
作部署，进一步振作精神、激扬斗
志，冲刺下半年、力争满堂红，以
优异成绩迎亚运、保平安。

沃勇特强调，奋进下半年，要
在实干中彰显实绩。要紧扣火拼经
济这个主线，坚定信心“拼”、找
准目标“拼”、鼓足干劲“拼”，以

“努力到无能为力、奋斗到感动自
己”的要求抓经济工作。要强化项
目建设这个牵引，坚持“快”字当
头，强化服务保障，全力推动政府
投资项目和产业项目早落地、早达
产、早见效。要抓牢产业强市这个
关键，立足本地优势和资源基础，
抢占创新、融合、开放赛道，进一

步做强产业支撑。要对标提升品质
这个要求，以有机更新带动城市焕
新，以产业振兴助力乡村振兴，以
生态底色提升发展成色，让城市既
有“颜值”又有“内涵”。要放大
深化改革这个变量，深化营商环境
改革、要素配置改革、国资国企改
革，让改革这个“关键变量”成为
高质量发展的“最大增量”。要围
绕考评考核这个导向，既要争名
次，也要争亮点，坚持以实绩论英
雄。要办好服务民生这个实事，完
善民生基础“点”，提升文化影响

“力”，谱好城乡共富“曲”，持续
提升民生福祉。要坚决守好安全这
个底线，扎实做好安全生产、信访
维稳、社会治安、防汛防台等工

作，以实际行动护航亚运盛会。
沃勇特要求，要处理好“放”

和“收”的关系，既要放得开，敢
想敢干，敢于采取超常规举措创造
性抓好工作落地落实；也要收得
住，强化自重自爱，时常自省自
律。要处理好“大”和“小”的关
系，既要有大局观，把握大方向、
大利益；也要成“细节控”，细化
工作“颗粒度”。要处理好“谋”
和“动”的关系，既要谋深谋实，
增强工作的科学性、预见性；也要
快干快上，确保各项工作一鼓作
气、一战而胜。

会上，市府办负责人通报了
2022年真抓实干成效明显的乡镇
（街道）、开发园区。

沃勇特在市政府全体（扩大）会议上强调

坚定发展信心 凝聚工作合力
推动全年各项目标任务圆满完成

本报讯（记者 张伊梦）昨天
上午，全市半年度安全生产工作会
议召开。市委副书记、市长、市安
委会主任沃勇特在会上强调，要牢
记“国之大者”、提高政治站位，
坚决筑牢安全生产底线，以余姚的
绝对安全，服务全省、全国的安
全。市委常委、副市长、市安委会
副主任毛丕显主持会议，市领导沈
小贤、李昭、钱秉湧、林体、吕军
云、潘健红、姚俊杰参加会议，并
代表专业安委会围绕各领域存在问
题及薄弱环节提出下步措施，部署
下半年重点工作任务。副市长、市
安委会副主任吕乐通报全市半年度
安全生产工作情况。

沃勇特指出，今年上半年，全
市安全生产工作劲头在提升、整体
形势在好转、重点工作在突破，总
体成效明显。在看到成绩的同时，
也要清醒认识到我市安全生产的短
板问题仍然不少，要始终紧绷安全
生产之弦，扎实高效做好安全生产
工作，真正做到“守土有责、守土
负责、守土尽责”，推动全市安全
生产形势持续向好。

沃勇特强调，要警惕、警觉、
警醒，以思想的真重视、促工作的
真落实。要牢记“安全上不出事≠
安全上没问题”，增强“时时放心
不下”的责任感，把问题消灭在前
端；要牢记“安全生产排查了≠安

全工作抓好了”，建立责任清单
制，做到真检查、真落实；要牢记

“安全培训开展了≠安全能力提升
了”，加强企业主培训，真正把培训
转化成为风险防范化解能力；要牢
记“安全生产讲过了≠安全工作落
地了”，坚持严抓严管，决不能把“说
了”当成“做了”。要落实、务实、扎
实，以隐患的大整改、促安全的大提
升。点上问题整改要“闭环抓”，做
好安全生产隐患大排查大整治后半
篇文章，真正做到“问题不整改不
放过、整改不到位不放过”；面上
问题整治要“系统干”，把安全生
产工作与“拆违治乱”、全域国土
空间整治、“低散乱污”整治等重

点工作系统结合起来，合力突破、
借势转型、借机创新，实现安全与
发展的同频共振。要优化、细化、
固化，以短板的全补足、促能力的
全增强。要补齐行业领域上的短
板，聚焦道路交通、城市运行、消
防安全、防汛防台等重点领域，全
面强化安全防范；要补齐力量联动
上的短板，安委办、专委会、行业
主管部门和属地要各司其职、通力
协作，形成工作合力；要补齐工作
机制上的短板，健全监管执法机
制、信息报送机制、诚信约束机
制，常态长效推动安全生产工作。

会上，与会人员观看了安全生
产隐患警示片。

沃勇特在全市半年度安全生产工作会议上强调

坚决筑牢安全生产底线
以余姚的绝对安全服务全省全国的安全

本报讯（记者 曹婷婷）昨天
下午，我市召开2023年半年度统
战工作会议，深入学习贯彻习近平
总书记关于做好新时代党的统一战
线工作的重要思想，总结交流上半
年工作，研究部署下半年工作。市
委常委、统战部部长李昭出席会议
并讲话。

会议指出，今年以来，全市统
一战线以学习宣传贯彻党的二十大

精神和习近平总书记在中央统战工
作会议上的重要讲话精神为主线，
持续深化“学促争创”行动，在思
想政治引领中展现统战合力，持续
筑牢共同思想政治根基；在服务中
心大局中发挥统战优势，聚焦改革
试点、同心助力共富行动、港澳侨
台工作先行，吸引了多个招商项目
来姚洽谈；在防范化解风险中彰显
统战担当，始终抓实统战守底线工

作，扎实做好各项工作。
会议强调，要强化品牌创建，

全面提升统战工作辨识度，关于下
步品牌创建工作，认识上要再提
高，行动上要再加力，机制上要再
创新，形成品牌建设的最大合力。
要强化考核导向，全面提升基层统
战工作水平，围绕“护航亚运会”
这一主题，要切实守牢统战阵地；
围绕三个“一号工程”这一目标，

要凝聚共识合力，以抓好重点任务
助力中心工作，积极引导海内外新
乡贤、人才积极参与我市经济社会
发展，积极展示统战作为；围绕

“基层统战工作提质增效”这一主
线，要完善体制机制，强化队伍建
设，提升基层统战工作水平，继续
实干担当、奋勇争先，为我市争
创共同富裕和中国式现代化示范
引领的县域样板作出新的统战贡
献。

会上，10个乡镇（街道）相
关负责人围绕上半年重点工作和品
牌建设工作作了交流发言。

我市部署下半年统战工作重点
本报讯（记者 韩宇雯 实习

生 史茗钰）昨天下午，市政协举
行主席议政会，专题听取市政协十
四届二次会议重点提案办理情况汇
报。市政协主席陈长锋出席会议并
讲话，副主席华红、赵银海、朱卫东、
缪正刚、姚俊杰、朱光煦参加会议。

市政协十四届二次会议确定重
点提案 11 件，其中集体提案 7
件、个人提案4件，涉及经济高质
量发展、民生品质化提升、城市精
细化管理、文化高水平繁荣等内
容，既契合党政所需，也顺应群众
期盼。会上，各重点提案主办单位
主要负责人分别就办理情况进行了
汇报，重点提案撰写者发表了各自
意见，重点提案督办领导就各重点
提案作了点评。

陈长锋对各重点提案办理情况
和提、办双方工作表示肯定。他指
出，提案工作是人民政协一项具有
全局意义的经常性、基础性工作，

也是发挥政协优势作用、体现委员
履职担当的重要载体。近年来，市
政协狠抓提案提出、协商办理、成
果转化等环节，提案工作实现高质
量发展，呈现出党政越来越重视、
程序越来越规范、方法越来越多
样、质效越来越显现等特点。

陈长锋强调，要强化质量意
识，着力培育精品提案，从源头上
把好提案质量关，通过精准选题、
精准调研、精准立案，持续推动提
案由数量型向质量型转变。要把牢
关键环节，着力推动双向发力，始
终把协商贯穿提案办理全过程，注
重办前协商、办中协商、办后协
商，以提案协商为载体，推动实现
政协履职建言资政和凝聚共识双向
发力。要坚持结果导向，着力提升
办理质效，把解决问题、推动发展
作为办理提案的最终落脚点，用好
的作风和实的举措切实打通成果转
化“最后一公里”。

市政协举行主席议政会
专题听取重点提案办理情况汇报

陈长锋出席

昨 天 ， 2023 年 全 国
“全民健身日·健康浙江专
项运动”主题活动余姚市启
动仪式暨社会体育指导员健
身指导服务大展示活动在全
民健身中心举行。来自市健
身运动体育舞蹈协会、市武
术协会等协会的近800名体
育爱好者参加展示演出。活
动由市文化和广电旅游体育
局、市体育总会主办。

记者 陈则宏摄

全民健身
幸福生活


